

TABLI D'ABONNEMENT
ROUBAIX-TOURCOING. Trois ans. 13 fr. 50. Six mois. 7 fr. Un an. 12 fr.
PAS-DE-CALAIS. Trois ans. 13 fr. 50. Six mois. 7 fr. Un an. 12 fr.

BUREAU DE RÉDACTION
Roubaix, rue Neuve, 47. — Tourcoing, rue des Fontaines, 42
Directeur-Propriétaire: ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS & ANNONCES
Les Abonnements et Annonces sont reçus à ROUBAIX, rue Neuve, 47. — A LILLE, rue du Cour-Saint-Etienne, 9 B.
A BRUXELLES, à PARIS chez MM. HAVAR, LAFFITE & Co, place de la Bourse, 8, et rue Notre-Dame-des-Victoires, 28. — A L'OFFICE DE LA POSTE.

LE SUFFRAGE RESTREINT
Le suffrage universel doit primer le suffrage restreint.
Votés ces qui répètent chaque jour les feuillets socialistes.
Existe-t-il donc encore un suffrage restreint en France?
Non.
C'était vrai quand il fallait payer six cents, puis deux cents francs d'impôts, pour participer à l'élection des députés.

morale des hommes...
C'est généralement un petit comité, élu sur le vote, qui choisit et impose les candidats: voilà les électeurs du premier degré.
La masse ne fait que confirmer ou rejeter ces choix. Peut-on faire autrement? Je ne le crois pas; mais je constate que beaucoup d'électeurs, presque tous, votent sur la foi de courriers sans mandat, pour ne pas dire en aveugles.

POUR GAUSER
Poignées de souvenirs
Quel est donc le moraliste qui a dit:
« Il n'est point de grand homme pour son valet de chambre? » Il est certain que les hommes célèbres en déshabillant d'aspect et s'ils ne perdent rien de leur grandeur, ils perdent tout ce qui leur donne leur grandeur.

LA COMMISSION DU BUDGET
Démission de M. Crois-Bonnell
Paris, 30 mai. — Au début de la séance de la commission du budget, M. Delombre a donné lecture d'une lettre, par laquelle M. Crois-Bonnell, député de l'Hérault, donne sa démission de commissaire pour raison de santé.

Comment on doit fumer
Les vexations de la police qui n'hésite pas à envahir le domicile des citoyens pour rechercher les cigarettes de contrebande inspirent à Alfred Capus ce règlement fantaisiste:
« Un citoyen qui ne fume pas de tabac, mais qui a des cigarettes de contrebande, sera puni de la prison à la discrétion du tribunal correctionnel.

UNE LETTRE DE M. L. HARMEL
Nous lisons dans la Croix:
« Nous nous empressons d'insérer la lettre suivante de notre ami, M. Léon Harmel:
« Permettez-moi de révoquer tout inexactitude dans votre article du 25 mai sur les ouvriers ouvriers nationaux de Reims. »

Une transaction dans la question scolaire
De plus en plus, s'affirme en France l'idée de l'égalité de traitement — au point de vue des subventions municipales — entre les écoles officielles et les écoles libres.
Les partis qui voudront avoir le concours électoral des catholiques seront bientôt obligés d'accepter partout cette condition inspirée par la stricte équité.

LA DÉMOCRATIE CHRÉTIENNE
Jugée par un ennemi socialiste
Un député socialiste, bien connu à Roubaix où il est venu donner des conférences, M. Gérard-Richard, parlant du Congrès de Reims, déclare dans la Petite République que les vrais ennemis du Parti catholique — ne sont pas ces bourgeois oisifs que la digestion paralysée et qui se reposent sur des mercenaires du soin d'être défendus.

UN COURAGEUX
M. Denis, député des Landes, avait, quoique radical, jugé impartialement et avec indépendance d'esprit la situation dans laquelle se trouvait le ministre de la Marine, M. Denys de La Rochefoucauld, au moment où il allait rentrer en France.

LA SITUATION À MADAGASCAR
Paris, 30 mai. — Au conseil des ministres de ce matin, le projet de loi relatif au ministre des affaires étrangères et du ministre des colonies, il a été décidé qu'il serait déposé aujourd'hui au bureau de la Chambre un projet de loi relatif à Madagascar.

LE PARTI DÉMOCRATIQUE CHRÉTIEN ET L'AGRICULTURE
Nous continuons aujourd'hui la publication des vœux adressés par les divers comités du parti démocrate chrétien de Reims.
Voici aujourd'hui les résolutions de la section agricole:
L'AGRICULTURE — RÉSOLUTIONS
« Le congrès ouvrier chrétien... »

L'assemblée générale des Cercles, à Paris
La deuxième séance de l'assemblée générale des Cercles catholiques d'ouvriers a eu lieu jeudi, sous la présidence de M. le comte Albert de Mun.
Pour terminer les travaux de la séance, M. le comte Albert de Mun a lu une lettre de M. Evariste Martin à propos des divers congrès qui ont été organisés, et a annoncé qu'un autre congrès est en préparation à Homonville.

BLESSÉE AU CŒUR
Troisième partie
L'HISTOIRE DE COLLIVET
— Oui, mais cet homme est innocent, condamné, débarrassé, poursuivi comme une bête fauve par la police de son pays...
— Jean, je t'aime de toutes les forces de mon cœur... Je te demande pardon du mal que je viens de te faire!

Elle tendit le papier à son mari.
— Est-ce cela? dit-elle.
— Elle fit un pas vers la porte de la chambre.
— Jean, je t'aime de toutes les forces de mon cœur... Je te demande pardon du mal que je viens de te faire!

plus longtemps et puisque les gendarmes se sont éloignés, je peux partir...
— Restez, Haudecoeur!
— Monsieur Demarr!
— Monsieur Demarr! dit Marguerite, tout dango venant du dehors, n'est pas encore... Restez aussi longtemps qu'il vous plaira.

faire. Je ne sais pas quoi. En ce moment ma femme, mes enfants et moi, nous sommes de pauvres gens repoussés un peu de partout, objet de pitié pour quelques-uns, objet d'horreur pour le plus grand nombre...
— Demarr et Marguerite se rapprochèrent.
— Monsieur Demarr, je t'aime de toutes les forces de mon cœur... Je te demande pardon du mal que je viens de te faire!

— Un serment!
— Et vous aussi, monsieur Demarr, je voudrais que vous me juriez!
— Quoi donc!
— Que M. Girard ne saurait rien de ce secret... qu'il ne sait pas que sa mère est le véritable coupable du meurtre de M. de Beaupréault...
— Je vous le jure, dit l'avocat.

— Et vous aussi, monsieur Demarr, je voudrais que vous me juriez!
— Quoi donc!
— Que M. Girard ne saurait rien de ce secret... qu'il ne sait pas que sa mère est le véritable coupable du meurtre de M. de Beaupréault...
— Je vous le jure, dit l'avocat.